
 

 

  

 
COMITÉ CULTURE ET PATRIMOINE 

Mercredi 21 février 2024 
13 h 30 Hôtel de ville, salle du conseil 

 
COMPTE RENDU 

 
Mot de bienvenue 
Sylvie Lemonde souhaite la bienvenue aux membres.  

 
1. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
La rencontre débute à 13 h 30. L’ordre du jour est adopté tel que présenté en laissant le point varia ouvert. 

 

2. Suivis de la dernière rencontre  
Les suivis de la dernière rencontre seront couverts dans la présente rencontre.  
 
Post-mortem des Journées de la culture  
Michèle Lavoie présente les statistiques d’achalandage à la Maison des Arts St-Laurent lors des Journées de la 
culture 2023 : 

o 30 personnes ont fait des croquis dans le jardin de la Maison des Arts. 
o 60 personnes ont visité l’exposition. 

 

3. Projet de réaménagement de la bibliothèque 
 
3.1 Accueil et aire centrale 
Jordane Masson et Sonia Quirion présentent le projet de réaménagement de la zone d’accueil et le remplacement 
de six tables et 36 chaises au centre de la bibliothèque, c’est le projet qui avait été travaillé en 2022 avec les 
bénévoles de la bibliothèque et qui a été mis sur la glace.  
 
Le Comité culture et patrimoine recommande d’autoriser Sonia Quirion à compléter une demande de subvention 
au Fonds vitalité des milieux de vie de la MRC de Coaticook pour le projet de réaménagement de la zone d’accueil 
et le remplacement des tables et chaises de la zone centrale. 

Sont présents : 
Sylvie Lemonde, conseillère et présidente du comité 
Jean-Pierrre Charuest, maire  
Chantal Rousseau, citoyenne 
Sylvie Deschamps, citoyenne 
JeanMarc Lachance, Société d’histoire de Compton 
Michèle Lavoie, Club Lions de Compton et Maison des 
arts St-Laurent 
Sonia Quirion, responsable des loisirs, de la culture et de 
la vie communautaire, secrétaire du comité 
 
Invitée : Jordane Masson, responsable de la bibliothèque 
Estelle-Bureau 

Sont absents : 
Kathy Lapointe, Directrice école Louis St-Laurent 
Danielle Lanciaux, conseillère 
Andrée Côté, Compagnons du Lieu historique 
 
 
 
 
 
 

 



 

 

 
À faire : Pour ceux et celles qui le souhaitent, il serait bien d’aller voir chez Megaburo pour essayer les modèles 
de chaises, Sonia ira mais d’autres membres du comité peuvent aussi y aller pour comparer. 
 
3.2 Réaménagement de la zone scolaire : création d’une zone ado 
À la suite du déménagement du matériel de l’école, Jordane Masson suggère de créer une zone pour les ados en 
réaménageant l’espace et ajoutant de l’ameublement de type divan trois places, poufs, bancs de sol, une petite 
étagère, etc. Les éléments suggérés s’élèvent à un montant de 3500$ au net.  
 
Le Comité culture et patrimoine recommande d’autoriser Sonia Quirion à compléter une ou des demandes de 
subvention pour aménager une zone répondant aux besoins des jeunes à la bibliothèque que ce soit au Fonds 
Tillotson Express et/ou auprès de la députée Mme Hébert. 
 

4. Politique d’achat d’œuvre d’art 
Sylvie Lemonde consulte les membres du comité pour déterminer les objectifs d’une future politique d’achat 
d’œuvre d’art. 
 
Voici quelques objectifs importants pour les membres du comité :  

o Enrichir les murs de l’hôtel de ville, de la bibliothèque et autres lieux municipaux.  
o Encourager des lieux artistiques comme la Maison des Arts St-Laurent lors des achats.  
o Créer une collection permanente communautaire.  
o Ne pas oublier les anciennes œuvres d’art.  

 
Sonia a débuté un projet de politique en s’inspirant d’autres politiques municipales. Lors de la prochaine 
rencontre, le document sera présenté aux membres du comité. 
 
À faire : Sonia doit élaborer un document de travail pour la nouvelle politique d’achat d’œuvre d’art et l’envoyer 
par courriel avant la prochaine rencontre aux membres du comité. 
 

5. Halte-croquis suivi 
Sonia présente la version finale du panneau d’interprétation. Michèle Lavoie et Jeanmarc Lachance souhaitent 
faire une dernière révision avant que l’on donne l’accord final pour impression. La table et le panneau seront prêts 
en mai 2024. 

 

6. Désignation du pont couvert (suivi) 
Le conseil municipal a donné son accord par résolution pour que le nom du pont Drouin soit changé pour le nom 
Spafford-Drouin. Sonia Quirion effectuera les démarches auprès de la Commission de la toponymie pour effectuer 
le changement. 

 
7. Local de la Société d’histoire de Compton. 
Jeanmarc Lachance a déposé une demande au conseil pour que la Société d’histoire puisse utiliser le petit local 
près de la bibliothèque (ancien vestiaire de l’école). Des aménagements devront être effectués par l’équipe des 
travaux publics comme enlever les vestiaires et bancs, peinturer, réparer le plancher et installer une porte. Une 
lettre détaillée des demandes de la Société d’histoire sera déposée au conseil et Éric Brus, responsable des travaux 
publics a évalué les travaux à faire. L’enjeux de ce local versus les besoins de la Société d’histoire de Compton est 
au niveau du contrôle de l’humidité, il n’y a pas de drain de plancher pour pouvoir installer un déshumidificateur. 
 
À faire : Sonia doit vérifier avec Norman si les travaux qu’effectuera le CPE vont améliorer les conditions 
d’humidité en bas ? 



 

 

 
Il est suggéré d’attendre avant de déposer la demande au conseil afin d’obtenir les réponses au préalable. Ce ne 
sera pas déposé au conseil du mois de mars. 

 
8. Dossiers toponymiques 
Sylvie Lemonde présente la demande de Monsieur Jean-Paul Charland pour le changement du nom du chemin 

du Bassin pour le nommer le chemin Charland. C’est un chemin privé, une adresse seulement serait concernée 

par le changement de nom. Sylvie a parlé avec une personne de la Commission de la toponymie et même si c’est 

un chemin privé, la Municipalité doit faire parvenir une résolution à la Commission et faire les démarches pour 

proposer le changement de nom.  

À faire : Sylvie va demander les lettres d’explications pour justifier cette demande. 

À faire : Sonia doit voir avec l’urbanisme les implications du changement de nom, adresses et autres 

conséquences? 

Le Comité culture et patrimoine recommande d’accepter cette demande de changement de nom du chemin du 

Bassin pour chemin Charland. Ce sera apporté au conseil du mois d’avril pour effectuer les vérifications 

nécessaires avant. 

Autre demande : La demande d’Andrée Marin sera analysée lors de la prochaine rencontre du Comité culture et 

patrimoine, une demande qui avait été reportée, le temps de finaliser la politique de dénomination 

toponymique. 

À faire : Sonia va faire parvenir la demande initiale au comité. 

9. Panneaux historiques (suivi) 
Le suivi sera fait à la prochaine rencontre.  

 
10. Tour de table des activités culturelles à venir 
 
TCCC (Table de concertation culturelle) :  

o Les élèves des écoles secondaires participent au concours Capture ton patrimoine à nouveau cette année. 
Par la suite, trois photos de certaines municipalités seront sélectionnées, encadrées et présentées au 
conseil qui sera invité à les exposer, par exemple, trois photos de Compton seront encadrées et offertes 
au Conseil. 

o Une tournée en autobus des églises de la MRC sera organisée pour les Journées de mise en valeur du 
patrimoine religieux les 6-7-8 septembre. 

o La TCCC travaille à créer une antenne de l’Université du troisième âge. 
 
Lions de Compton 

o Deux fêtes communautaires seront organisées par les Lions soit le 9 juin et le 8 septembre. Michèle Lavoie 
remercie la Municipalité de Compton d’avoir signé une lettre d’appui pour ce projet. 

 
Société d’histoire de Compton 

o La conférence de Bernard St-Laurent sera reprise dès que la santé de M. St-Laurent le permettra. 
o L’AGA aura lieu en mars avec une conférence sur les photographies. 
o Vers la fin octobre, une conférence sur la Beauce sera présentée. 



 

 

o Le 31 août 2027, Compton fêtera son 225e anniversaire, ce serait bien de commémorer le tout. 
 
Maison des Arts St-Laurent 

o L’œuvre collective qui a été réalisée lors des Journées de la culture 2022 par Janick Ericksen sera offerte 
à l’école Louis St-Laurent, s’ils ne peuvent pas l’accepter, elle sera offerte à la bibliothèque. 

 
Autres : 

o Les activités de l’École vacances arts nature déménagent au Collège François Delaplace à Waterville en 
2024, un lien pourrait être fait avec la table de la Halte-Croquis. 

 

11. Renouvellement mandat membres (Michèle Lavoie et Chantal Rousseau) 
Les mandats de Mesdames Michèle Lavoie et Chantal Rousseau sont à renouveler en 2024.  
À faire : Mme Lavoie et Mme Rousseau doivent faire parvenir un courriel d’intention de continuer à siéger au 
Comité culture et patrimoine ou de démission pour que ce soit officialiser.  
 

12. Varia 
Il n’y a pas de points ajoutés au Varia. 
 

13. Date de la prochaine réunion 
La prochaine rencontre est prévue le 10 avril 2024 de 13 h 30 à 16 h à l’hôtel de ville, tel que prévu au calendrier 
des réunions. 
 

14. Levée de la réunion 
 La réunion se termine à 16 h 05. 
 
 
 
 
________________________________                        
        Sylvie Lemonde      Sonia Quirion 
        Présidente du comité    Secrétaire du comité 
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